

„Unser Geld für unsere Leute“ –

Konturen der Sozialpolitik der radikalen Rechten
zwischen nationaler Homogenität und radikalem Umbau

Roland Atzmüller

Der Beitrag analysiert die Sozialpolitik radikal rechter Parteien, die zwischen wohlfahrtschauvinistischen Ansätzen und einem umfassenden gesellschaftlichen Umbau oszilliert. Im Fokus stehen drei zentrale Dimensionen: die Renationalisierung sozialpolitischer Leistungen, die Stärkung traditioneller Familienstrukturen und die Ausweitung strafend-erzieherischer Maßnahmen. Diese Politiken zielen auf die Exklusion von Migrant:innen, die Reproduktion patriarchaler Normen und die Disziplinierung marginalisierter Gruppen. Sozialpolitik wird dabei als Hebel genutzt, um nationale Homogenität und autoritäre Vergesellschaftung durchzusetzen.

Schlagwörter: Sozialpolitik, Wohlfahrtsstaat, radikale Rechte, Rechts-populismus, autoritärer Umbau der Gesellschaft, Wohlfahrtschauvinismus

“Our money for our people” –

Outlines of the social policy of the radical right between
national homogeneity and radical restructuring

Roland Atzmüller

This article analyzes the social policies of radical right-wing parties, which oscillate between welfare-chauvinist approaches and efforts toward a comprehensive authoritarian restructuring of society. The analysis focuses on three central dimensions: the renationalization of social policy, the reinforcement of traditional family structures, and the expansion of punitive and disciplinary measures. These policies aim to exclude migrants, reproduce patriarchal norms, and control marginalized groups. Social policy thus serves as a lever for enforcing national homogeneity and promoting an authoritarian form of social organization.

Keywords: Social Policy, Welfare State, Radical Right, Right-Wing Populism, Authoritarian Restructuring of Society, Welfare Chauvinism